

令和6年11月湯川村教育委員会定例会 会議録
(令和6年11月7日開催)

湯川村教育委員会

令和6年11月湯川村教育委員会定例会会議録

- 1 招集日時 令和6年11月7日（木） 午後3時30分
 - 2 招集場所 湯川村役場「第1会議室」
 - 3 出席委員 教育長 二瓶 重和
1番委員 常法寺 萬人 2番委員 齋藤 喜子（教育長職務代理者）
3番委員 小野 宏美 4番委員 塩川 秀樹
 - 4 欠席委員 なし
 - 5 説明のため出席した職員
教育次長兼学校教育課長 坂内 真隆 社会教育課長兼公民館長 高橋 亮
学校教育係長 川島 茂宏 社会教育係長 大場 尚子
 - 6 会議録署名人の指名
1番委員 常法寺 萬人 3番委員 小野 宏美
 - 7 書記の指名
教育次長兼学校教育課長 坂内 真隆
- 傍聴人：伊藤 幸喜、渡部 健司

〈開 会 午後3時30分〉

- 1 開会
二瓶教育長が開会を宣言した。
- 2 会期の決定について
会期は本日一日限りとした。
- 3 議事日程について
資料に基づいて進行する。
- 4 会議録署名人の指名について
1番常法寺万人委員、3番小野宏美委員の両名を指名。
- 5 書記の指名について
教育次長を指名した。
- 6 令和6年10月湯川村教育委員会定例会会議録の承認について（令和6年10月3日開催）
（質疑）

塩川委員 p.6 ブロック研修会は11月8日です。

教育次長 磐梯町の国際交流の件、最後から三行目と二行目の常法寺委員と私の発言は削除でよいと思います。

常法寺委員 ニュージーランドへの語学留学を昨年度から実施しているようなので、二つ削除していただいて、カナダと国際交流をやっていると入れていただきたいです。

（小野委員 入室）

採決・・・可決【全員一致で承認】

7 議事

なし

8 教育長報告事項について

(1) 教育長出席の行事及び会議等

(2) 今後の予定行事及び会議等

教育長 概要を説明。

(質疑)

常法寺委員 10月6日の新米まつりは、教育長は出席したのですか。

11月3日の表彰式の規定について、ソフトボール部が村の単独チームでない場合は該当にならないのですか。会津高校の合唱部が全国2位でしたが規定に入らないのか確認をお願いします。第3回学力向上、20日はなくなったのですか。12月5日の定例会は4日になったのか、確認してほしいです。

教育長 10月6日は病院に入院したため参加できませんでした。

常法寺委員 表彰関係は後でいいです。学力向上はどうなりましたか。

教育次長 11月20日18時から学力向上推進会議がありました。12月の定例会は予定通り開催させていただきます。日程調整のため確認いたしました。

川島係長 教育委員会表彰は村の団体が対象となりますが、高校等の外部の団体だと表彰の対象になりません。

常法寺委員 合同チームはどうですか。

川島係長 過去に表彰したことはあります。村の選手が出ているので該当になります。村外の組織に参加している場合は対象外です。令和6年度の表彰は9月末までの募集期間のため、来年度の表彰となります。

9 所管事業に係る報告事項について

(1) 学校教育課

①令和6年度中学校新人大会の結果について(川島係長)

各新人大会の結果について報告した。

(質疑なし)

②令和6年度就学時健康診断の結果について(川島係長)

10月2日(水)実施。笈川地区11名、勝常地区19名、計30名が該当。

A判定は笈川1名、勝常3名計4名。10月30日第2回教育支援委員会で就学判断について協議。

(質疑)

常法寺委員 専門的な精査を要する4人について今後どのようにする予定ですか。

川島係長 支援委員会の中で就学の判断をしており、知的学級相当の子に今後通常学級に入るのか特別学級に入るのか保護者の方と相談して意向を確認しながら選択していくようになります。

③令和6年度湯川保育所入所児及びゆがわ幼稚園入園児の募集について（川島係長）
募集についての説明を行った。

（質疑なし）

（2）社会教育課

①第11回福島県市町村対抗福島県ソフトボール大会の結果について（高橋課長）

10月12日（土）相馬市相馬光陽ソフトボール場

1回戦 川俣町 11対1で勝利。

10月13日（日）相馬市相馬光陽ソフトボール場

1回戦 福島市 3対9で敗退。

（質疑なし）

②第36回ふくしま駅伝「希望ふくしまチーム」について（高橋課長）

11月17日（日）白河市～福島市 16区間 96.3km

湯川村からは4名が選手、1名が補欠として出場。

（質疑なし）

10 所管事業に係る協議事項について

（1）「教育施設訪問」の所見について（教育次長）

各施設の気になったことについて各委員に意見を求めた。

（質疑）

齋藤委員 地域の方と関わる事ができてよかったです。各学級に湿度計が置いてありましたが、湿度が足りず乾燥して風邪をひきやすい状態になっています。暖房を今日からつけたそうで、本来は加湿器をつけて湿度が高い状態になっているとのことです。机といすの高さが合っていないので確認してほしいです。

常法寺委員 タブレット使用、道徳、ALTを活用した授業を参観できるようにしてほしいです。特にALTの授業は一度しか見たことがないので。机といすの高さが合っていない子が多かったです。プールの防水シートの残りは犬走り等に活用した方がよいです。勝常小、箕川小のパソコンルームのテーブル、いす、部品などいらぬものの処分について教育委員会ではどのように考えているのですか。村民に譲るのも一つの手だと思います。

塩川委員 インフルエンザ等ウイルスと湿度の話をしていただきました。去年各学校に指摘して対応してもらいました。基準を知らなくてやらないのと、知っているのとでは違うので、対策をしてもらってよかったです。消毒用アルコールの継ぎ足しはよくないという話についてもしっかりと対応してくれていて、感染防止管理はしっかりしていると思いました。勝常小の図書室の本棚の上にごく埃が溜まっていました。ウイルスが付着して空気中に蔓延してしまうので、考えてもらうよう教頭先生に話しました。子どもたちの身長では難しいところもあったので、その辺考えてもらえるように話しました。幼稚園、保育所では湿度管理がしっかりされていました。

小野委員 仕事で行けずお話しできなくてすみません。来年都合が合えば子どもたちの様子を

見させてほしいです。

塩川委員 先生方の年齢が二極化しています。新人とベテランの二極化が教育の現場でも起きているのだと思いました。若い先生に対して保護者から不安の声などがあるのか後から確認していただきたいです。

教育長 このあと教育事務所との会議が何度かあり、人事がらみの内容なので可能な限りお伝えしていきたいです。40代は全体的に少ないですが、少しでもバランスの取れた組織になるようにしていきたいです。

常法寺委員 校長が全員変わり、教頭が全員変わり、教育長が変わり、ということがありました。管理職が全員変わるのではなく、一人は残す体制にしてほしいです。

教育次長 PC室の机とイスについて、財産処分の仕方によってはおかしいと言われてしまわないように、他市町村も参考にしながら行っていきたいです。本棚の埃について、掃除の方とスクールサポートスタッフも活用して適切に行えるよう協議していきたいです。

常法寺委員 いらぬから捨てるのではなく活用すべきです。

(2) 令和7年度教育行政の運営について（教育長）

(質疑)

塩川委員 中学校部活動の地域移行について調査研究してどういう風にしていきたいのでしょうか。青写真がありそれに向かったの調査なのか、現状についての調査なのかお願いしたいです。

教育長 両方大事だと思っています。子どもたちがどんな希望を持っているのか、ダンス部を作ってほしい子もいるかもしれません。例えばコミュニティスクールの中で協議を進める中で、自分はダンスをやっているという人が出てくるかもしれません。子どもたちの希望、村民からの情報、どこでできるのか周辺市町村の情報などを集めながら少しずつ形にできればと思います。

塩川委員 子どもたちがやりたいことの調査も必要ですが、中学校の部活動を将来的にこういう方向にしていきたい、例えば指導者が足りないのであれば、育成方法、こういう部活動にできるという青写真があり、そのためには何が不足しているか、どういう問題があるかまで含めるかが気になり質問しました。これからいろいろな調査をするということでもよろしいでしょうか。

教育長 部活動が学校の先生から手が離れても大丈夫な環境ができればよいと思っています。以前チェコに行き、子どもたちが放課後自由に過ごす様子を見て、そのような環境ができればよいと思いました。

塩川委員 5(2) スポーツ指導員や団体の育成について、以前野球指導者の資格を取ろうと思ったことがありますが、体調を崩し取得できずにやめてしまいました。しっかりとしたスポーツ指導者がいなければ、親として預けづらと思います。指導者認定を取るために、時間、お金がかかるとは思いますが、村で補助はありますか。取得したら村の活動に関わることが条件でもよいと思います。そういう助成があると資格を取る方も増えると思います。

高橋課長 スポーツ少年団の指導者について、「スタートコーチ」という資格を取らないといけ

ないため、一部助成しています。

塩川委員 好きなだけではだめで、資格を持った方がやらないといけないので、地域移行をするのであれば、指導者育成も必要と感じました。2（1）感染症予防や薬物乱用防止の授業は既にやっていないのですか。

常法寺委員 普通は外部講師を呼んでやっていますが、村ではどうだかわかりません。やっているのではないかと思いますが、調べて実施していないのであれば位置付けてやる必要があると思います。

塩川委員 実際の情報はわかりますか。

小野委員 やっていると思いますが、中学校で行っていると思います。

齋藤委員・小野委員 年に一度は授業の中でやっていると思います。

常法寺委員 挙げるなら、重点施策の中に入れるべきです。「以下に、…」は削除していいと思います。令和7年度は村の振興計画最後の年なので、新しい基本方針、重点施策が出て、それを基に令和8年度からの振興計画をどのようにするかを決めていきます。方針と重点施策との整合性が取れないといけないと思います。（3）体験とは何の体験なのでしょう。郷土学習や職業体験等のことと思いますが。（6）「コミュニティスクールを設置し、」はもう設置してあるのでこの文言はおかしいです。学校教育の充実ではなく、学校運営の充実だと思います。なおかつ、簡略した言葉ではなく、正式名称で書くべきです。「保育所園庭の老朽化した遊具と砂場の枠」は、具体的な文言はここではいらないと思います。「発達指示的生徒指導」は読んだだけではわからないと思います。（3）「コミュニティスクール」ではなく、地域学校協働本部だと思います。3（1）正式名称を入れるべきです。（4）「総合施設」は「複合施設」だと思います。中身を検討して12月定例会までに精査してほしいです。

教育長 お気づきの点がありましたらいつでもお伝えください。

（3）第19回総合教育会議の協議案件について（教育次長）

日時：令和6年12月5日（木）13時30分

場所：湯川村役場 1階 会議室

1.1 その他

（1）教育委員会11月・12月行事予定について

（2）令和6年12月定例会の日程 令和6年12月5日（木）午後3時00分

※当日午後1時30分から総合教育会議

教育長 図書支援員の募集について、退職のため新しい方を募集しています。有資格者がいない場合は再募集も検討します。幼稚園有資格者も募集しています。

（質疑）

常法寺委員 図書支援員は何のために資格を持った人を採用するのでしょうか。本の整理のための支援員なら無資格でもよいと思います。湯川村の読書推進のための有資格者の採用なので、読書推進をやってもらった中で残った時間に整理するのがよいと思います。本の紹介、ビブリオバトルの指導、郵便局、各公民館、道の駅に置いて読ませるなどの活動が主であると思います。なぜ半年で辞めるのかわかりませんが、今後そ

ういうことのないようにしてほしいです。

1 2 定期報告事項【非公開】

- ・いじめ・不登校の現状について（川島係長）
- ・その他

1 3 閉会

二瓶教育長が閉会を宣言した。

〈閉 会 午後5時40分〉